

LA LUCHA

Periódico defensor de los intereses morales y materiales de la villa y su comarca
SE PUBLICA CADA SEMANA

Este periódico insertará cuantos escritos reciba en defensa de la buena administración y cultura del pueblo, siempre que la dirección los estime de la consideración pública.

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen.

PRECIO DE SUSCRIPCION

Trimestre	1'50 pesetas
Número suelto	0'10 "
Número atrasado	0'20 "

Pago anticipado

Anuncios á precios convencionales.

Redacción y administración: Plaza Constitución, 22.

Punto de venta: Calle de Sumeras, 2

Para la historia

Es necesario, para que sirva de ejemplo, á los que se sucedan en la administración de la cosa pública en Granollers, para que se fijen en ello, cuantos se interesan en el bien común que digamos claramente algo respecto á la inspección gubernativa que se está practicando en nuestro Ayuntamiento.

Es curioso á la par que instructivo, examinar los antecedentes que han dado origen á que se girase esta visita de inspección, que se habla hecho una verdadera necesidad impuesta por la opinión pública.

Antes, y no por cierto de muchos años, obedecían estas visitas gubernativas á los cambios y vaivenes de la política unas veces, que imponía como nueva orientación en la política local la suspensión de concejales afiliados á determinado partido, y otras veces obedecían á la necesidad de mejorar la administración local cuando sus Ayuntamientos por desaciertos, descuidos ó graves faltas la tenían abandonada cuando las deudas, atrasos ó inmoralidades graves hacían menester que el Gobierno ejerciese su función investigadora, cuando era imposible la vida municipal por faltar su Ayuntamiento al cumplimiento de sus atenciones.

De hoy en adelante habrá un caso más en que se impongan estas inspecciones, tal será el que se provoque por cuatro descamisados un estado ficticio de opinión, el de que al amparo de la impunidad, del que vi-

ve en el arroyo y nada tenga que perder se desenfrenen ambiciones personales y con campañas de periódicos que de tales no tienen más que el aparecer en caracteres de imprenta que se deshonran, estampando sólo lo peor del vocabulario canallesco y la injuria y calumnia cobarde y vil se venga día tras día inventando abusos en la administración de los intereses de un pueblo.

Porque al fin y á la postre, de este escándalo y de estas campañas no les queda otro remedio á los Ayuntamientos y á las personas que honradamente administran para el pueblo, que pedirle al Gobierno que por decoro, por dignidad, en vindicta de su honradez, se inspeccione, se depure, se fiscalice, para que así, á la luz plena del sol, ver si se abate la calumnia y para que ante todos resplandezca la honradez, la honorabilidad de los ciudadanos.

Así ha acontecido en Granollers. Sin cambio político alguno, sin que fuese menester, barrenando la ley del sufragio, suspender concejales de nuestro Ayuntamiento, ha venido un inspector delegado por el Gobierno.

Y ha venido y está entre nosotros, cuando la administración municipal, tiene cubiertas todas sus atenciones al Estado y á la provincia, del año corriente, cuando puntualmente satisface en la forma concertada deudas antiguas, cuando tiene satisfecho buena parte del último empréstito con el que ha embellecido Granollers con una Casa Consistorial nueva, cuando satisfechas sus atenciones corrientes le quedan al Ayuntamiento un buen puñado de miles de pesetas en sus

arcas, cuando todos los impuestos y arbitrios rinden más que habían rendido de 20 años á esta fecha.

Ha venido la inspección en la situación más próspera que ha atravesado la administración Municipal de Granollers.

Y ha venido para que todo el mundo se entere de que cuanto se ha pregonado contra el Ayuntamiento es falso.

Sépalos D. Juan Lladó y Vallés, pretendiente á diputado, sépalos el joven Sr. Salvatella y cuantos con ó sin buena fé, han dado oídos á quienes les han interesado en este asunto

Ha venido la inspección para dar un solemne mentís á quienes pregonan chanchullos, tapujos é inmoralidades que no han existido ni existen.

Nosotros nos congratulamos de la inspección que ha de demostrar claramente cuanto hemos dicho.

Indudablemente la inspección se debe á estas campañas de difamación que un día y otro no nos cansamos de anatematizar y explorar por lo que á Granollers afectan. Y no se debe á que el Gobierno haya hecho caso de las palabras insidiosamente propagadas para el descrédito del Ayuntamiento, no, se debe á que el propio Ayuntamiento por su decoro, por su honradez la ha solicitado.

Y ahora, que la canalla que calumnia, que los descamisados sin vergüenza se jacten de su triunfo, que si se proponían que apareciera tal cual es, completamente honrada la actual administración de Granollers, ya lo han logrado.



Apreciaciones

Es en extremo elocuente, á la par que desconsolador lo que sucede con motivo de la inspección gubernativa que actualmente se está practicando en nuestro Ayuntamiento.

Se trata de un asunto que puede acarrear serios disgustos, de trascendencia para los que por tiempo ilimitado han tenido á su disposición los destinos municipales, para aquellos que siempre han hecho gala de su honradez, que aún siendo verdad, puede salir salpicada por las complacencias ó amistades sostenidas con quien no ha sido digno de tal deferencia, y por último, es un acto capital para poner en evidencia á los vividores, si han existido, que han cangeado el interés general de la población por el particular, siempre en detrimento de los intereses locales.

Un acto como el que se efectúa debiera ser visto con fruición, debiera despertar interés, incitando á todos los vecinos á aportar datos, y sin embargo, nada de eso ocurre, el indiferentismo más exacerbado y la inercia más desesperada, son la nota característica de tan laudables propósitos.

A qué es debido tal abandono, tanta indolencia, delante de un acto que tal vez constituirá el prelude de nuestra regeneración?

¿Es que entramos de lleno dentro de la peregrina teoría del célebre ministro inglés, Chamberlain, de que los pueblos muertos deben desaparecer?

Las causas que perpetúan nuestro glacial indiferentismo, son sobrado conocidas. Los resabios de aquella política senil, al amparo de la cual todo acto repulsivo encontraba paternidad y buena acogida, por funestos y denigrantes que fuesen los resultados, siempre amparados por el jefe; recuerdos latentes, de algún político poco escrupuloso, que secundando los incestuosos deseos repulsivos del cacique, llegó, por falta de peso, á encumbrarse, haciendo toda clase de juegos malabares para mantenerse en una posición airosa, hasta que el justiciero vértigo de las alturas, en breves momentos derrumbaba el altivo personaje, que poco previsora había consentido que le elevaran un pedestal de cimientos carcomidos; personajes sin aptitudes ni ilustración que han desempeñado cargos superiores á sus facultades, postergando á otros que se han distinguido tanto por sus méritos como por su modestia, promesas incumplidas, negocios de

mala catadura en colaboración con el cacique del distrito, la indiferencia con que se ha tratado á los amigos, el no hacer caso del clamoreo de los adversarios, que no consiguieron detener su devastadora marcha, llegando su cinismo á comprometer á los superiores gerárquicos, que en más de una ocasión, subyugados tal vez por la influencia del cacique, mejor les cuadraba el nombre de cómplices de tantos abusos, que el de salvaguardia, digna, destinada á contener tanto devaneo. Estas y no otras son las causas de tanto indiferentismo, estos los motivos que han obligado al pueblo á vivir receloso y desconfiado.

Tanta insensibilidad, tanta apatía, no son más que el rescoldo de una generación política que á pasos gigantados se va á su ocaso empujada por el virgen ideal moderno, saturado de principios científicos incontrovertibles; es el estertor agónico de un cuerpo que visiblemente se extingue y se apresta á sufrir el castigo á que por sus desaciertos se ha hecho acreedor.

Mas como esto que sucede, es anómalo, contrario á las leyes de la naturaleza, es de esperar, que á la mayor brevedad, surgirá de en medio de tanta tiniebla, de tanto incomprensible caos un rayo de luz que nos orientará y con su potencia vivificadora, recobramos nuestra perdida virtualidad y con ahinco nos dedicaremos á trabajar con afán, para lograr nuestro perfeccionamiento moral, del que tan faltados estamos.

Mientras el agente investigador, por medio de la documentación escudriña ó investiga los secretos de nuestra administración municipal, nosotros hacemos algunas deducciones que son dignas de tenerse en cuenta. La inspección fué solicitada por personas interesadas en esclarecer ciertos hechos, que según ellos, son verdaderas monstruosidades, y por otras personas que nada les importaba nuestra administración, como el Sr. Salvatella, que sólo por altruismo dejó sentir su sonora voz en el Congreso, pues bien, tanto unos como otros se habrán arrepentido de mostrar tanto valor cívico, que á nada ha de conducir, á juzgar por el personal que ha formulado alguna denuncia, puesto que según algunos nos han asegurado, dichos señores es probable que tengan cédula y *pax vobis*, queriendo significar con esto que no debieran meterse donde no les importa, no obstante, siempre es de agradecer que haya quien se preste á velar por los intereses de los demás de una manera tan desinteresada. El desengaño mayús-

culo se lo llevará el Sr. Salvatella, puesto que al ver la insistencia de sus *correligionarios* seguramente creería, que cuando menos eran banqueros, rentistas ó hacendados, más cuando sepa la posición verdad y se entere de que estos señores sólo les guía el *sport*, comprenderá que á pesar de su denuncia los francos no han de bajar, y si ha de subir el papel... ridículo.

Lo que faltaba

Evidentemente faltaba á la campaña de difamación que se viene haciendo contra todo lo que en Granollers significa algo de prestigio, contra todas las personas que honradamente, por la estimación del pueblo, representan á éste y ejercen cargos legítimamente confiados.

Y hoy le ha tocado el turno á nuestro digno Cura-párroco.

Ya no bastaba la vil calumnia propagada cien veces del modo más inicuo contra el diputado D. José Baranqué, ni bastaba la imputación cobarde al ex-alcalde D. Miguel Blanxart, ni los insultos á las personas de más significación en nuestra política, y ahora se calumnia y se injuria al Cura-párroco, como mañana al Juez, como pasado mañana á todas una por una las personas honradas de Granollers.

Lo repetimos una vez más, es hora de terminar con tanta infamia.

Granollers conoce á los autores anónimos de esta asquerosidad, pues aquí, en estas mismas columnas, les hemos puesto al descubierto.

Es menester acabar con ello, y hacerlo por propia dignidad sino queremos que nos ahogue á todos esta ola de calumnia indigna.

Contra ella no pueden los tribunales de justicia, pues no alcanzan á quienes en la sombra escriben la especie vil, la palabra indigna y se ocultan luego.

Hay que apelar á recursos extremos, y hacernos justicia á la catalana.

Los reyes magos

Debido á la galantería y á la deferencia que para con nosotros han tenido los Reyes magos, podemos pu-

blicar la lista de los regalos con que han obsequiado á diferentes personas y entidades de la localidad.

A los del Comité Conservador de *double*, un calendario americano que tiene por bluch una descomunal nariz en la cual aparece grabada la siguiente inscripción: *Están verdes*.

Al Concejal pseudo-conservador señor Tardá, un artístico *cucurucho* conteniendo *tres mil pesetas* de chocolate y un ejemplar nuevecito de la Ley municipal en el cual aparece subrayado un artículo que dice: *No podrán ser concejales los que... etc... etc...*

Al Concejal, también conservador de *pour rire* Sr. Martínez, una esbelta efigie de la diosa Ceres, con el rostro cubierto por una hoja de parra y enseñando la *oreja* llevando en sus finísimas manos unas papeletas de apremio de segundo grado al dorso de las cuales se lee la palabra *Barraaa*.

Al Sr. Barnet tercero y último, de los concejales conservadores de bisutería, entre otras cosas, una colección de latas petroleras en cada una de las cuales se lee la inscripción... *No me seques por agua que soy Resolis*; así como también un magnífico y seguro depósito municipal en el cual aparece una estufa ó brasero destinado á la cremación de toda clase de documentos que puedan comprometer; y por último, un hermoso peine de *hueso de camello virgen*, acompañado de una barrita de Cosmo-pegadolça para uso particular.

Al Ton de la destraleta, un itinerario kilométrico utilizable sólo para la ida...

Al eterno cesante, una nómina sin haber en la cual no va consignada el nombre de la población, y que mirada al traluz con toda claridad aparece la frase... *la has errado*.

A «La Unión Liberal», un fajo de papeles de música *prohibita*, conteniendo variaciones y marchas fúnebres de actualidad.

Al Casino de Granollers, una magnífica colección de autómatas útiles para cargos de junta, y demás *ense-res*. Son preferibles los *bilingües*.

Y, finalmente, á la Redacción de este periódico, una escoba *remontoir* igual á la que posee una persona encargada de practicar cierta y delicada investigación con el auxilio de la cual, podremos barrer á tanto *desinteresado* protector.

CRÓNICA

Por medio de pregón la Alcaldía avisa á los mozos concurrentes al ac-

tual reemplazo, la obligación que tienen de pasar á inscribirse para la formación definitiva de las listas, puesto que de no hacerlo así puede irrogarles serios perjuicios.



La arrendataria de cédulas personales de este partido, avisa, que concede ocho días de plazo para que puedan ser recogidas las cédulas de 1906 sin recargo, pasado dicho plazo, se procederá contra los morosos por vía de apremio.



La Junta de gobierno de «La Unión Liberal» una vez tomado posesión de sus cargos los nuevos individuos que en Junta General fueron elegidos últimamente quedó constituida, en la forma siguiente: Presidente Antonio Estrany.—Vice-presidente, Clemente Algueró.—Secretario, Felio Vila.—Vice-secretario, Vicente Camp.—Depositario, Luis Tugas.—Contador, Antonio Villá.—Inspector, Domingo Daví.—Vocales Juan Torrabadell y Federico Capella.



El jueves último fué conducido á la última morada el cadáver del que en vida fué Baudilio Nualart; acompañaron el féretro numerosos amigos y la sociedad «Amigos de la Unión» con su estandarte y la orquesta «Moderna Catalana.»

Damos el más sentido pésame á su apreciable familia.



Estando trabajando la brigada del ferro-carril de M. Z. A. cerca del túnel de Cardedeu, el capataz fué cogido por una vagoneta lastimándose las piernas pasando en grave estado al hospital de Barcelona.



La subasta para el arriendo de la plaza de Perpiñá por durante el presente año fué adjudicada á D. Juan Pou, por 2750 ptas.



El Ayuntamiento está en tratos con una casa de Barcelona que se dedica al negocio de empedrados, para que á la mayor brevedad proceda al adquinado de la calle de Sta. Esperanza de esta villa. Probablemente, á esta mejora, seguirán otras de no menos importancia que darán realce á nuestra villa, tan necesitada de mejoras.



El lunes por la noche los cacos penetraron en la tienda de comestibles que el Sr. Basas posee en la plaza de Perpiñá llevándose una cantidad en metálico.



El martes último acudieron á formular cargos contra el Ayuntamiento ante el inspector delegado por el Gobernador de la provincia, D. Martín Canal y Canal, acompañado de Torruéll a, Garreta y alguno más de estos *ciudadanos* que se dicen autores de los artículos de *La Razón*, que han motivado procedimientos judiciales en curso y por los que están procesados la mayoría de estos *ciudadanos* que á buen seguro no pagan contribución y probablemente ni cédula personal, según de público se dice.

Esperamos que en cuanto suban al poder los Sres. Tardá y Paituvi recompensen á estos *ciudadanos* que bien lo merecen.



A fin de que el público pueda apreciar la gestión del actual Ayuntamiento en todo lo que en administración se refiere, sólo diremos que el pasado año se recaudaron en concepto de consumos la cantidad de ciento seis mil pesetas.

¿No es verdad Sr. Tardá y C.^a que dista mucho de esta cifra la á que ascendió en otros años que tan celosamente por algunos era intervenida la administración del ramo?

Haciendo notar que no comprende esta cantidad la suma de las de los morosos en el pago de los derechos de las uvas de 1905; y todo esto sea tal vez debido á que no se han efectuado *elecciones*, no se haya tenido que *mantener didas* ni pagar nóminas indebidas.

Bien se demuestra que nuestro Ayuntamiento prescinde de todos estos adornos y perfumes, procederes que á ningún fin práctico conducen.

Los comprobantes, incólumes obrán en la administración y á disposición del público por salvarse de la quema.

(A. D. G.)

Imp. F. Cucurella Corró 9.—Granollers.

SOLARES á propósito para edificar casas, fábricas, etc., etc., de 2 á 6 duros solar de 25 palmos, fachada á la Carretera de Caldas junto á esta villa.—Razón: M. Iglesias, Plaza de las Ollas, 16.—Granollers.

SECCION DE ANUNCIOS

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS
DE

MANUEL TORT

Plaza de la Corona, núm. 6 -- GRANOLLERS

Esta casa, se encarga de la tramitación y despacho de toda clase de asuntos Judiciales, Administrativos y particulares; Representaciones, Procuras, Comisiones; compra, venta y administración de toda clase de propiedades, censos y dominios; préstamos hipotecarios y en letras; cobro de créditos de todas procedencias; Altas y Bajas de Contribución; Reclamaciones; Redención y venta de Censos del Estado; Procedimientos ejecutivos para todas las Corporaciones, Entidades y Oficinas autorizadas; Liquidación de derechos Reales; Asociación y expedientes de quintas y otros varios asuntos de carácter oficial y particular, Servicios y trabajos especiales para los Ayuntamientos y Secretarías.

Tratos y honorarios convencionales.

Abonados de varias clases ó tarifas.

— IMPRENTA —

DE

F. GUGURELLA

9, CALLE DE CORRÓ, 9

GRANOLLERS

Gran almacén de arroz

de Valencia, Gandía, Sueca, Cullera y Ribera de Júcar

CLASES SUPERIORES Y PRECIOS MÓDICOS

GRAN FABRICA DE GALLETAS Y BIZCOCHOS FANTASIA

— DE —

Doménech Hermanos

REPRESENTANTE EN ESTA VILLA

PLAZA PERPIÑÀ, 6. - GRANOLLERS

JAIME ESPINA

Constructor de carruages de todas clases

RIERA. 6 Y 8

GRANOLLERS

Fábrica de pulverización de materias curtientes

MOVIDA A VAPOR

DE

J. SERRA Y VERGÉS

Se compra y vende toda clase de materias curtientes en rama y muelas.

Grandes existencias en roldó (país y Reus). Corteza de pino y de encina (país y francesa).

Especialidad para curticiones blancas.

RICOMA, 89 Y 91.-GRANOLLERS

CARPINTERIA Y FUNERARIA

DE

Juan Martí (a) Encarnat

PRECIOS ECONÓMICOS

Calle de la Palma, 24.- GRANOLLERS